

Expertos insisten en no bajar la guardia frente a la COVID e instan a proteger a mayores de 60 años y personas con inmunodepresión, que pueden desarrollar formas graves de la infección

- En estos colectivos específicos es igualmente importante el diagnóstico precoz porque se dispone de tratamientos que pueden ayudar a prevenir el desarrollo de infección grave
- El 88% de los andaluces cuenta con la pauta completa de vacunación frente a la COVID-19¹ pero sigue siendo necesario completar los programas de vacunación a fin de evitar la posible pérdida de inmunidad
- Autoridades sanitarias, medios de comunicación y profesionales sanitarios deben concienciar a las personas con riesgo de progresión a enfermedad grave de la necesidad de realizar test de antígenos ante síntomas compatibles con COVID-19, aún en casos con síntomas leves

Madrid, 26 de abril de 2023.- Los últimos datos disponibles de 2023 indican que en España se han notificado 15.083 casos nuevos de COVID-19 hasta el 12 de abril, siendo esta cifra de 2.362 casos nuevos en Andalucía². A pesar de que en esta última actualización se contabilizan en la región andaluza 304 personas ingresadas y 24 en UCI, lo que supone menos del 1.5% (1,38%) de la capacidad de estas Unidades de Cuidados Intensivos², los expertos insisten en no bajar la guardia dado que los mayores de 60 años y algunas personas con inmunodepresión grave aún pueden desarrollar la forma grave de la infección, o tener cuadros recurrentes y refractarios si se contagian.

“Hay que tener en cuenta que muchas personas ingresadas en la actualidad lo están “con” COVID-19, y no “por” COVID-19, por lo que la interpretación de estos datos debe realizarse teniendo en cuenta que el perfil de la infección ha cambiado. La mayoría de los ingresos se deben a personas que son hospitalizadas por otro motivo y tienen un test positivo, siendo la influencia de la infección por SARS-CoV-2 en la necesidad de ingreso menos clara a día de hoy”, explica el **Dr. Jesús Rodríguez Baño, miembro del Servicio de Enfermedades Infecciosas del Hospital Virgen de la Macarena de Sevilla**, que ha participado junto con otros expertos en la jornada “**COVID-19: Estrategia de Prevención y Control de la pandemia en 2023**”, celebrada en el Parlamento de Andalucía en colaboración con Pfizer.

En efecto, el **Dr. Jesús Rodríguez Baño** ha recalcado la importancia de proteger de la infección, “*fundamentalmente a las personas de mayor riesgo de sufrir COVID-19 grave que, en este momento, son las personas que no responden a la vacuna por estados de inmunodepresión relevante, los mayores de 60 años o pacientes con algún factor de riesgo para progresión. Además, en estas personas, el diagnóstico precoz es importante porque disponemos de tratamientos que pueden prevenir el desarrollo de infección grave*”, ha señalado.

Retos en vacunación

Para lograr esta protección sobre todo de los grupos de mayor riesgo de sufrir COVID-19 es importante contar con coberturas amplias de vacunación. En este sentido, la **Dra. Inmaculada Salcedo, jefa del Servicio de Medicina Preventiva del Hospital Reina Sofía de Córdoba**, comenta que la población sigue respondiendo a la vacunación, en algunos casos esperando desde el último resultado positivo para ponerse la dosis de refuerzo. *“De hecho, según las cifras más recientes de cobertura vacunal que ofrece la Consejería de Salud y Consumo, en Andalucía¹, el 88,1% del total de la población (7.486.993 ciudadanos) cuenta con pauta vacunal completa”*, ha indicado la especialista.

Pese a lo anterior, la **Dra. Salcedo** reconoce que existe una relajación ante la consideración de poca gravedad de la COVID-19, pero que resulta necesario completar los programas de vacunación a fin de evitar la posible pérdida de inmunidad.

“Es fundamental insistir en las campañas de vacunación para continuar haciendo frente a la enfermedad. La secuenciación del virus nos permite ahora afinar en las medidas de prevención y adaptar las vacunas y otros tratamientos preventivos con anticuerpos monoclonales”, ha afirmado la **Dra. Salcedo**, quien ha hecho énfasis, asimismo, en que *“actualmente el 100% de la variante que circula es ómicron y contamos con vacunas adaptadas a ómicron que han demostrado efectividad desde los 5 años en datos de vida real”*.

Concienciación y formación para lograr un diagnóstico y tratamiento precoz

Por su parte, el **Dr. Daniel Ocaña, médico de familia en el Centro de Salud Algeciras Norte**, ha resaltado durante su intervención la necesidad de poder detectar y tratar de manera precoz los casos de COVID-19 potencialmente graves que se pueden dar en personas de edad avanzada, inmunodeprimidos, embarazadas, personas que prestan cuidados a estas personas vulnerables y personas con infección respiratoria que requieran ingreso hospitalario para que estas personas puedan recibir tratamiento con medicamento antiviral.

“Para conseguirlo, se debe mantener la concienciación de las personas con factores de riesgo a realizarse pruebas diagnósticas o acudir a un centro sanitario para ello, puesto que el adecuado diagnóstico es una condición indispensable para poder instaurar un tratamiento eficaz y de forma precoz”, ha señalado el **Dr. Ocaña**, que añade que, además de lo anterior, *“las autoridades sanitarias, medios de comunicación y profesionales sanitarios debemos hacer todo lo posible para concienciar a las personas con riesgo de progresión a enfermedad grave de la necesidad de realizar test de antígenos ante síntomas compatibles con COVID-19, aún en casos con síntomas leves”*.

Por último, el especialista de Atención Primaria ha incidido en que la menor percepción de gravedad de la infección, el menor uso de los test de antígenos y la citada menor notificación de los casos positivos por parte de los pacientes son otros factores que impiden que los profesionales sanitarios puedan instaurar el tratamiento indicado, por lo que aboga por una adecuada formación de los profesionales sanitarios acerca de las indicaciones y consideraciones necesarias para el correcto uso de los tratamientos disponibles.

Pfizer, innovaciones que cambian la vida de los pacientes®

Pfizer, como compañía biomédica que trabaja para mejorar la salud de las personas, se dedica al desarrollo de terapias y vacunas innovadoras para curar y prevenir enfermedades o aliviar sus síntomas. Con una trayectoria de más de 170 años, Pfizer mantiene su compromiso con la sociedad y apuesta por la I+D para dar respuesta a las necesidades médicas de hoy y del mañana. El avance de la ciencia y la tecnología, así como su aplicación médica, exige colaborar con todos los implicados para maximizar la cartera de medicamentos y que la innovación farmacéutica llegue a todas las personas que la necesitan de manera rápida, asequible, fiable y con transparencia, de acuerdo a los más altos estándares de calidad y seguridad. Para más información www.pfizer.es



Pfizer Comunicación

Ana Luzuriaga – 677 932 414
ana.luzuriaga@pfizer.com

Atrevia

Laura Parras/ Silvia Moreno / Javier Giner–91 564 07 25
lparras@atrevia.com / smoreno@atrevia.com / jginer@atrevia.com

¹ Junta de Andalucía. Consejería de Salud y Familias. Informe de vacunación COVID-19 en Andalucía.

<https://www.juntadeandalucia.es/institutodeestadisticaycartografia/salud/vacunas-COVID19.html>

² Actualización nº 666. Enfermedad por el coronavirus (COVID-19). 14.04.2023. Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias. Ministerio de Sanidad.

https://www.sanidad.gob.es/profesionales/saludPublica/ccayes/alertasActual/nCov/documentos/Actualizacion_666_COVID-19.pdf